

COPYRIGHT AND PROTECTED BY APPLICABLE LAW

1 de 1 28/10/2013 14:59

56 CULTURAS Y SOCIEDAD

Domingo 27.10.13

El museo se reivindica como agente cultural y motor turístico y económico



«No hay una ciudad en la que la identificación con un artista sea tan patente y evidente como Málaga y Picasso», sostuvo Susana Díaz

MÁLAGA. Christine Ruiz-Picasso está preocupada. Dirige contra el cielo ceniza su mirada azul cobalto. La baja de nuevo y comenta con al-gunos asistentes el estado de la hi-guera en escorzo de bonsái, apunta-lada con cables de acero y tensores para enderezar su rumbo centena-rio. Porque Christine Ruiz-Picasso ha demostrado que le preocupa en-derezar el curso de la historia cuando esta se antoja injusta. Lo demos-tró hace más de dos décadas, cuando se puso al frente de un proyecto que hoy es el Museo Picasso Mála-ga (MPM). Y lo volvió a demostrar

ayer, en medio de las felicitaciones por el décimo aniversario de la pi-nacoteca, cuando se fijó en la higue-ra de la plaza del museo, que daba más pena y menos sombra de lo ha-bitual.

Ese pequeño recodo como un re-Ese pequeno recodo como un re-galo inesperado en la trama urbana de la capital representa una de las mayores pequeñas victorias del MPM en este tiempo, una que tie-ne que ver con la manera de relacio-narse con la ciudad, de vivir y convivir con una institución que ha cambiado de manera decisiva la pro-puesta cultural y turística de Mála-ga. Y ese papel

como punta de lanza artística y promocional, como espejo en el que mirarse y pro-yectarse -quizá un poco más favo-recido - fue una de las constantes planteadas ayer durante el acto ins-titucional celebrado en el museo malagueño con motivo de su décimo aniversario.

Una «suma de inteligencias»

Porque «el esfuerzo en pro del mu-seo fue un esfuerzo colectivo y una suma de inteligencias», en palabras del catedrático de la Universidad de Málaga Eugenio Carmona, cuyo dis-curso ayer ofreció un emocionante repaso intelectual, institucional y -por qué no- sentimental por la gé-nesis y la trayectoria del museo. «Picasso llegó con la lluvia, como una promesa de fecundidad. Y así ha

sido», rememoró Carmona, en alusido a, enemoro Carmona, en au-sión a aquella jornada inaugural del 27 de octubre de 2003. Hasta llegar ahí hubo muchas reuniones, mu-chas negociaciones, y el catedráti-co de Historia del Arte quiso detenerse en una.

Un almuerzo en 1996 al que asistieron Christine Ruiz-Picasso, el en-tonces presidente de la Junta de An-dalucía Manuel Chaves, el conseje-ro de Cultura José María Martín Delro de Cultura Jose Maria Martin Dei-gado y el propio Carmona: «El diá-logo entre Christine y Manuel Cha-ves fue de tal intensidad que aún lo guardo en mi sistema nervioso». En un momento, la mecenas y nuera del artista miró a Chaves con sus ojos «de un apabullante azul cielo». Y el presidente andaluz respondió:







1 de 1 28/10/2013 15:00 Kiosko y Más - Diario Sur - 27 oct. 2013 - Page #57

«Haremos el Museo Picasso». Poco

«Haremos el Museo Picasso». Poco después, se disolvía el Parlamento andaluz y se convocaban elecciones. Y Carmona cerró: «Los comensales no tomamos postre». En lo institucional, el catedráti-

co hizo un llamamiento a la lealtad entre las dos instituciones picassia-nas de la ciudad: «Quien ama el Mu-seo Picasso debe amar la Casa Natal y viceversa. Lo que está escindido administrativamente no debe estar lo sentimentalmente». Asimismo, Carmona recordó los años en que el proyecto del MPM no levantaba tan-tas unanimidades como ahora. «Ciertos sectores sociales no entendían muy bien lo que estaba sucedien-do», sostuvo antes de destacar el pa-pel jugado por Pedro Luis Gómez y SUR en la divulgación y el respaldo de aquella iniciativa.

Carmona reivindicó el MPM como «el principal referente de la

ciudad como agente cultural interciudac como agente cultural inter-nacional». Un asunto al que tam-bién se refirió su sucesora en el atril, la presidenta de la Junta de Andalu-cía Susana Díaz: «El Museo Picasso es una institución de referencia para es una institución de referencia para los malagueños pero también para los andaluces». Al tiempo, Díaz des-tacó la importancia de la pinacote-ca no sólo como agente cultural, sino como reclamo turístico y como «motor económico».

Un binomio esencial «No hay una ciudad en la que la iden-tificación de con artista sea tan patificación de con artista sea tan pa-tente y evidente como Málaga y Pi-casso», sostuvo la presidenta de la Junta de Andalucía ante una audien-cia que reunió en el auditorio del MPM a representantes políticos, sociales, culturales y empresariales. Un público en el que no se encon-traron los dos primeros directores del museo, Carmen Giménez y Ber-

dei museo, carmen Gimenez y Ber-nardo Laniado-Romero. En esos primeros compases del MPM estuvo muy presente la ex-consejera y exministra de Cultura Carmen Calvo, quien ayer ofreció un emotivo discurso, centrado en su relación con Christine Ruiz-Pi-casso, mecenas junto a su hijo Ber-nard del MPM. Calvo rememoró cómo la nuera del artista «estaba un como la nuera dei artista «estaoa un poco cansada y desesperanzada» en su afán de cumplir el deseo de Pi-casso de contar con un museo dedi-cado a su obra en su ciudad natal. «En pocos días comprendí que el «En pocos dias comprendi que el compromiso que tenía era muy fuer-te y absolutamente sólido», sostu-vo Calvo en alusión a Christine. Una solidez que su hijo Bernard Ruiz-Pi-casso quiere afianzar en la propuesta del museo malagueño. Así, el pre-sidente del Consejo Ejecutivo del MPM, que estuvo acompañado por su mujer Almine y por sus hijos George y Olga, concluyó: «Necesi-tamos mantener un nivel de cali-dad y lo hemos mantenido». Y en esas están el actual director del museo José Lebrero y su equipo. Lebrero abrió el acto institucional

christine en la creación de la pina-coteca, cuyo «corazón», según Le-brero, es la colección de 223 piezas orero, es la colección de 223 piezas donadas por Christine y Bernard Ruiz-Picasso. Un conjunto que trans-mite «el rigor y capacidad creativa de un artista esencial para compren-der la historia del arte occidental».

Ger la nistona del arte occidentals.
Fondos ahora enriquecidos con
las 'Once obras invitadas' que protagonizan una de las dos exposiciones inauguradas esta semana por el
MPM. La otra saca a la luz la abstracción pionera de Hilma af Klint. Dos de los reclamos que llevaron a cien-tos de personas a hacer cola desde primera hora de la tarde para disfru-

primera hora de la tarde para disfru-tar de la apertura graturia del mu-seo desde las 20.00 horas de ayer y hasta las 20.00 horas de hoy. Las primeras de la fila fueron Ju-lia, Isabel y Virginia, que aguarda-ron con paciencia desde las cinco de la tarde para disfrutar de las exposi-ciones y las actividades programa-das por el museo. Las colas surcaban la calle San Agustin y un grupo de voluntarios ataviados con marinevoluntarios ataviados con marine-

voluntarios ataviados con marine-mas camisetas picassianas a rayas ho-rizontales atendian a los visitantes menos avezados. Las entradas para los conciertos de Mayte Martin y Jorge Pardo se agotaron el martes, la música elec-trónica sonaba en el patio y más de uno iba entrando con cara de tara-rear aquello de Y nos dieron las dua las once la core y la una y las dos y las once, las doce y la una y las dos las tres...». Y a las tres fueron las dos. 25 horas al día con Picasso.



LAS FRASES

Bernard Ruiz-Picasso

Eiecutivo del Museo Picas

«Necesitamos mantener un nivel de calidad y lo hemos mantenido»

Susana Díaz

Presidenta de la Junta de Andalucía

«Málaga es una ciudad volcada con la cultura que ha hecho de este museo una referencia internacional»



«Quien ama el Museo Picasso debe amar la Casa Natal y viceversa. Lo que está escindido administrativamente no debe estarlo sentimentalmente

Carmen Calvo Exconsejera y exministra de Cultura

«En pocos días comprendí que el compromiso que tenía Christine era muy fuerte y absolutamenté sólido»

José Lebrero

irector del Museo Picasso

«La colección del museo transmite el rigor y la capacidad creativa de un artista esencial para comprender la historia del arte occidental»



Palomas de cartulina, visitas guiadas y música en la Casa Natal

Los más pequeños toman el protagonismo en la propuesta de la fundación municipal para una jornada didáctica y lúdica

MÁLAGA. Un hombre con rasgos orientales y un atuendo que pare-ce un hábito budista se acerca des-pacio a la montaña multicolor de palomas de cartulina. La observa despacio y toma con dos dedos un ejemplar blanco y pequeño. Y se aleja despacio. Acaban de dar las areja despacio. Acabain de dari las once en la plaza de la Merced, el puesto de castañas saluda con se-ñales de humo a una mañana, por fin, de otoño y en la Fundación Pi-casso-Museo Casa Natal comien-

zan los actos de fin de semana de su XXVI Octubre Picassiano. Un programa que da el protago-nismo a los más pequeños. Como Ana, de cinco años, y Laura, de tres, que acaban de salir del taller de pa-piroflexia con sus respectivas pa-lomas amarillas. Ahora enfilan la plaza para enseñar sus creaciones plaza para enseñar sus creactories al resto de los paseantes por esta mañana de sábado. Otros chavales se suben a los hombros de la escul-tura en bronce de Picasso, que asis-te a las celebraciones por el 132 aniversario de su nacimiento

La Casa Natal ha articulado sus actividades en torno a la figura de la paloma, icono picassiano y lazo estético entre la obra de Pablo Ruiz Picasso y su padre, José Ruiz Blas-co. Hasta 5.000 figuras de cartuli-na han realizado esta semana las responsables de la joven empresa malagueña Art&Museum, que colabora con la institución munici-pal en acciones pedagógicas y de divulgación. Una de las más llama-tivas se ha desarrollado desde el lunes, con esas palomas distribuidas por toda la ciudad como reclamo para el taller celebrado ayer en la fundación municipal.

Concierto de la Filarmónica

Tal y como detallaba en la mañana de ayer el director de la Fundación Picasso, José María Luna, junto al taller, el programa incluyó visitas taller, el programa incluyó visitas guiadas y la segunda función de la Orquesta Filarmónica de Málaga, que offeció en el Paetro Cervante las suites 1 y 2 de 'El sombrero de tres picos', el proyecto conjunto de Picasso y Manuel de Falla que también centra la exposición recién inaugurada por la fundación. Así que ayer hubo mucho que ver —y oir—gracias a la Casa Natal.



1 de 1 28/10/2013 15:01